
 

 

Nîmes, mardi 10 novembre 2020 
 

 
  
 
 À Monsieur Philippe MAHEU, 
  Directeur Académique des  
  Services de l’Education Nationale  
  DSDEN du Gard 
    

 
 
Objet : Visites de CPC plan Maths-Français / Réunion bilan remplacement 
 

Monsieur le Directeur académique, 
 
 
A la suite de l’annonce du président de la République sur la mise en œuvre d’un confinement 
jusqu’au 1er décembre auquel s’est ajouté le passage au niveau maximum de la vigilance attentat, 
toutes les actions de formation continue se déroulant en présentiel ont été ajournées. 
 
Selon nous, cette mesure répond à la fois à une volonté de limiter les déplacements et les 
brassages de groupes d’adultes mais reconnait également que les adjoints et les directeurs sont 
pleinement mobilisés sur la gestion de crise. 
 
De fait, les enseignants sont peu disponibles (voire pour certains pas du tout) pour s’engager 
dans la préparation de visites de classes par des CPC dans le cadre du plan Maths/Français. 
 
En effet, ils ont besoin de toute leur disponibilité pour prévoir la sécurité des élèves, prendre en 
charge les élèves des enseignants non remplacés, réorganiser les services d’accueil et de 
surveillance, pour adapter et réadapter leurs enseignements, leurs pratiques professionnelles, leurs 
outils notamment numériques, pour parler et accompagner les parents…  
 
Les Conseillers pédagogiques quant à eux, sont très sollicités. Le niveau d’épuisement, dans les 
écoles comme dans les inspections de circonscription atteint un niveau inconnu jusqu’ici. 
 
On peut enfin se demander s’il est bien cohérent de maintenir ces tournées si l’on veut limiter les 
brassages et les déplacements. 
 
Par la présente, je vous relaie la demande de nombreux personnels d’ajourner les visites de 
conseillers pédagogiques dans les classes. 
 
Dans cette attente, je vous prie de croire, Monsieur l’inspecteur d’académie, en mon profond 
attachement au service public d’éducation. 
 
Olivier DUSSERRE-TELMONT  
Secrétaire Départemental du SE-Unsa 

 
P.S. : Le remplacement constitue également un point-clé de la situation de crise et vous nous aviez 
proposé une réunion bilan sur la gestion des remplaçants. Nous espérons pouvoir très prochainement 
vous faire nos propositions à cette occasion. 


